

# 修中だより フ月号

令和7年7月1日  
京都市立修学院中学校  
<http://cms.edu.city.kyoto.jp/weblog/index.php?id=203005>

Eメールアドレス [syugakuin-c@edu.city.kyoto.jp](mailto:syugakuin-c@edu.city.kyoto.jp)

## 3年生「Smile & Peace 心に残る最高の修学旅行へ長崎」

3年生は、6月3日～5日の日程で長崎方面に修学旅行に行ってきました。3年生は「総合的な学習の時間」の一環として「平和とは何か」をテーマに事前学習してきました。「平和とは、戦争のない社会だけでなく、みんなが幸せな気持ちになれること、そしてそれは自分も含めた3年生全員が笑顔でいられること」という共通のテーマを3年生全員が掲げました。1日目は長崎の原爆資料館に行き、ガイドさんから戦争の悲惨さを学ぶとともに、そのことを自分事として、友達、学校、家族、社会の中での「幸せ」を深く考えたと思います。2日目は長崎市内班別研修、そして3日目にかけてハウステンボス研修と異国情緒漂う長崎の土地や食文化に触れ、友達との絆を深めたのではないでしょうか。3年生は修学旅行を終えて終わりではなく、「平和の尊さ」「命の大切さ」について、自分なりにテーマを設定し、探究活動を進めていきます。7月9日には、2年生に向けてグループ別に3年生から発表、2年生から質問をしてもらい、振り返りにつなげていく予定です。



## 2年生「生き方探究・チャレンジ体験」6月4日(火)～6月7日(金)

2年生は、「生き方探究・チャレンジ体験」を6月3日～6日の4日間、実施しました。この取組は「キャリア教育」として位置づけられています。キャリア教育とは「一人一人の社会的・職業的自立に向け、必要な基盤となる能力や態度を育てることを通して、キャリア発達を促す教育」(文部科学省)です。この指針を受けて、日本の学校では小学校1年から高等学校まで12年間、1年ごとにキャリアパスポートを作成し持上がっていきます。学校は知識技能を身に付ける場所であるとともに、義務教育終了時に社会的自立ができる能力を身に付けなければなりません。修学院中学は、主に総合的な学習の時間の中で、系統的にキャリア学習に取り組んでいます。文部科学省の調査では充実したキャリア教育に取り組んでいる学校ほど、学習意欲が高いというデータがあります。日々の学校での学びと、子どもの社会的自立が強くつながるよう、今後もキャリア教育を進めていきたいと思います。



## 1年生 6月4日 総合的な学習の時間「地域調べ」スタート

1年生は6月4日(火)、校区内の「地域調べ」に出かけました。総合的な学習の時間で、小学校のときも「地域調べ」はすでに行ったと思いますが、中学校ではそこに「深み」を増していきます。総合的な学習の探究は「(日常生活や社会に目を向け)生徒自ら課題を設定する」→「情報の収集」→「整理・分析」→「まとめ・発表」という流れで学習が進んでいきます。今回のフィールドワークでは現地に赴いて、情報の収集をしてきました。「校区には神社仏閣が多い」「神社仏閣が多いのに、自分たちはよく知らない。」「地域の祭りがある。」「年々、祭りの参加人数が減ってきてる。」このように情報の収集は「なぜ?」という分析につながっていきます。そして、今、生徒たちの前には情報を深く知れるタブレット端末があります。1年生が今回の学習を生かし、どのような「まとめ・発表」をしていくのか楽しみです。



# 6月のおもなできごと

## 【PTA総会・PTA主催「通学服等リユース」…5月31日】

いきいき交流ルームでPTA総会が行われた後、PTAのボランティアの皆様に多目的室で制服のリユース販売会を行っていただいています。PTAのボランティアの皆様、素晴らしい運営ありがとうございます。また、リユースの品をお預けくださった皆様のご協力にも感謝しております。ありがとうございました。



## 【1年華道体験…6月10日】

1年生華道体験が行われました。講師には京都市教育委員会委員を務めておられる、未生流 笹岡の家元、 笹岡 隆甫先生はじめとする6名の皆様にご指導いただきました。本日は公開授業週間も兼ねており、保護者の方にも参観していただきました。1年生のみなさん、ぜひ、習ったことをご家庭でも披露してくださいね。



## 【進路学習会…6月11日】

進路学習会が3年生、および希望された保護者の方々を対象に行われました。本日の進路学習会には、公立高校を代表して京都府立鴨沂高校、私立高校を代表して文教高校の先生からそれぞれの特長について説明していただきました。3年生のみなさんはまだ進路実現に向けて、まだ実感がわからないようでしたが、6月には第1回目の進路希望調査が始まります。また、6月21日、22日にはみやこメッセで「京都市・乙訓地域公立高校合同説明会」が開催されます。今日のお話にもありました、高校の「情報」を集めて進路選択をしていくことが重要です。今後、すべての学校でオープンキャンパスがありますが、関心のある高校があればぜひ一度足を運んでください。



## 【1年生「スマホ・ケータイ教室（体験型タブレット）」…6月11・12日】

1年生を対象にネット安心アドバイザー京都府警察サイバー対策本部の方を講師に「ネットトラブルからみなさんを守るために体験型講座」が行われました。講座の中では、特にインスタなどのSNSでの投稿についての危険性を強調されていました。まず、中学生が投稿したとする仮想の記事から、その危険性を見抜く練習から始めました。保護者の皆様におかれましてもご家庭でスマホをお子様に所持させている場合は、スマホの取扱について、お子様としっかり話込みのほどよろしくお願ひいたします



# (7・8月のおもな学校行事)

※学校預り金振替日は、7月10日（木）です。

- ・7月 2日（水）…2年生「学習確認プログラム」（1～5限）・夏季大会壮行会（6限）
- ・7月 3日（木）…3年国語記者派遣授業
- ・7月 4日（金）…1, 2年国語記者派遣授業・漢字検定（放課後、申込者のみ）
- ・7月 9日（水）～16日（水）…三者懇談会（3年生は10日より開始）
- ・7月18日（金）…1学期終業式
- ・7月19日（土）～8月25日（月）…  
夏季休業期間（8月7日～19日は、学校閉鎖期間です。）
- ・8月26日（火）…2学期始業式
- ・8月29日（金）…教育実習開始

